



Masterabschluss, oder: Wie komme ich an Passierschein A38?

„Das neue Rektorat (also was die Personen angeht nicht ganz zur Hälfte neu, was die Verteilung der Aufgaben angeht sogar noch etwas neuer) bekommt mit Claudia von der Linden eine neue Vize-Rektorin für Kommunikation und Change Management.

Ein zentrales Anliegen ist dabei auch die Prozess- und Organisationsentwicklung. Ein solcher Prozess mit vielen Eigenheiten ist der des Masterabschlusses: Positives habe ich darüber noch von niemandem gehört, je nach Fakultät scheinen die bürokratischen Hürden entweder unverständlich hoch oder der Ausstellung des Passierscheins A38, man denke an Asterix und Obelix, ebenbürtig.

Ich denke, das wäre ein guter erster Wunsch an die neue Vize-Rektorin, da einen Blick drauf zu werfen (vielleicht auch gemeinsam mit unserem neuen Vizerektor für Lehre, Detlef Heck). Was sind eure Erfahrungen damit? Vielleicht auch in Bezug auf den Ablauf beim Einreichen des Bachelors oder was den Abschluss eures Doktoratsstudiums angeht.

Gerne lese ich auch positive Erfahrungen, Kritik leite ich, mit der Bitte um Change Management, jedenfalls (anonym) weiter. Schreibt mir an [timhell@gmail.com!](mailto:timhell@gmail.com)“

Tim Hell,
Referat für Bildungspolitik und
Senatsmitglied der TU Graz.

Deine Studienvertretung?

Im Mai wurde deine Studienvertretung gewählt. Je nach Studiengröße gibt es drei oder fünf Mandatäre, die Stimmrecht z.B. über das Budget haben. Daneben gibt es meist noch unzählige andere, fleißige Helferlein. Du kannst auch mitmachen! Infos dazu gibt's auf: is.gd/htustven bzw. is.gd/htuerg15

Novellierung des Universitätsgesetzes 2002

Wir, die Hochschülerinnen- und Hochschülerschaften der Grazer Universitäten (TU, KFU, MED, KUG), haben gemeinsam zum Entwurf der Novellierung des Universitätsgesetzes Stellung genommen.

Wir begrüßen grundsätzlich den Anstoß einer Novellierung des UG 2002, lehnen jedoch zahlreiche grundlegende und studienrechtliche Änderungen und weiterführende Regelungen strikt ab, zudem bedauern wir den Umstand, dass keine langfristig durchdachten Lösungsansätze gewählt wurden. Wir befürchten, dass es zu negativen Auswirkungen für die Universität und ihre Studierenden kommen wird.

Grundlegend ablehnend stehen wir den Änderungen bezüglich

- Verlängerung & Adaptierung der Studieneingangs- und Orientierungsphase
- Verlängerung der gescheiterten (mit 2013 eingeführten) Aufnahmeverfahren
- der gesetzlichen Umsetzung des klinisch-praktischen Jahres
- Beschneidung des Kompetenzbereichs des Senats gegenüber.

Die gesamte Stellungnahme in der Langversion mit Argumentation und Verweis auf andere Stellungnahmen findet sich auf <http://is.gd/ugnov15>

SHORT NEWS

Mensabeihilfe

Studierende, die an der Technischen Universität Graz hauptinskripiert sind, Studienbeihilfe beziehen (oder eine Unterstützung des Sozialtopfes der HTU Graz bekommen) und außerhalb von Graz ihren Hauptwohnsitz haben, können um Mensabeihilfe ansuchen. Die Mensabeihilfe wird vom Land Steiermark finanziert, einmalig ausbezahlt und ist 320 Euro hoch. Frist ist der 30. November, Details gibt's unter soziales.htu.tugraz.at

CV-Check – kostenlos Lebenslauf überprüfen

In Kooperation mit Job Connect, einer Initiative des Landes Steiermark (jobconnect.at), bieten wir am Montag, 19. Oktober von 9 bis 16 Uhr kostenloses, professionelles Überprüfen deines Lebenslaufes an. Anmeldung zu einem der 15-Minuten-Slots ist unter info@htu.tugraz.at möglich.



Wir suchen DICH!

Wir suchen wieder fleißige, motivierte Studierende für unsere Studienvertretungen und Referate. Dabei geht's um unterschiedlichste Beratung zu Beihilfen, Prüfungen, Austauschstudierenden, Studienplänen und Frauen-/ Queerthemen sowie das Organisieren von kleinen und großen Veranstaltungen. Für deine Arbeit bekommst du ggf. Toleranzsemester, Freifach-ECTS oder eine kleine Aufwandsentschädigung und lernst viele neue Leute



kennen. Lust? htu.tugraz.at/mitmachen

Sonderprojekte-Topf

Hast du eine tolle Idee, die – wie auch immer – Studierenden zugutekommen könnte? Benötigst du finanzielle Unterstützung für dieses Projekt? Du kannst dafür einen Antrag beim Sonderprojekte-Topf der HTU Graz stellen, Infos unter htu.tugraz.at beim Menüpunkt „Downloads“.

Die HTU hilft beim Studienstart

Während der Sommermonate hat die HTU vor dem Studienservice (Alte Technik) StudienanfängerInnen beraten. Jeden Vormittag wurde bei den Themen Studienwahl, Immatrikulation und Wohnen/ Beihilfen geholfen. Am 29. und 30. September fanden die Welcome Days statt, wo wir auch beraten und vorgetragen haben. Detaillierte Infos gibt's in der Erstsemestrigen-Info-Broschüre, die auf der HTU (Rechbauerstr. 12) aufliegt.



Fakultät	Semesterstart	Fristen	ECTS
Matrikelnummer	Studienberechtigung		
HTU	Studienrecht	Lehrveranstaltung	
Mindeststudienzeit	NAWI	Institut	
Erstsemestrigentutorium	Beihilfen	ÖH	
Studienvertretung	c.t.	Onlinesystem	

TU Graz